

## Dachorganisationen

---

---

### Vereinigung Kantonaler Gebäudeversicherungen VKG

Die Vereinigung Kantonaler Gebäudeversicherungen (VKG) koordiniert und unterstützt als Dachorganisation die Tätigkeit der 18 unabhängigen Versicherungsanstalten. Diese arbeiten eng zusammen innerhalb eines solidarischen Systems unter dem Motto «Solidarität schafft Sicherheit». Die VKG vertritt gleichzeitig ihre Interessen, sowie die Vorteile dieses wirksamen und einzigartigen Systems in der Schweiz. Die Bereiche Prävention, Intervention und Versicherung ergänzen sich dabei im Interesse der Versicherten. Sie bilden ein einmalig starkes Schutzsystem für die Gebäude. Die VKG koordiniert zudem die gemeinsamen Organisationen der Gebäudeversicherungen.

---

### Vereinigung Kantonaler Feuerversicherungen VKF

Die Vereinigung Kantonaler Feuerversicherungen (VKF) unterstützt die Kantonalen Gebäudeversicherungen (KGV) im Bereich Prävention von Schäden an Personen und Gebäuden. Sie bietet Dienstleistungen für den Brandschutz und die Naturgefahrenprävention. Die VKF bildet Fachpersonen in diesen beiden Bereichen aus. Sie ist zuständig für die Prüfungen Brandschutzexperte / Brandschutzexpertin mit eidgenössischem Diplom sowie Brandschutzfachmann /-frau mit eidgenössischem Fachausweis. Die VKF entwickelt im Auftrag der Kantonalen Gebäudeversicherungen Instrumente für die Prävention, wie z.B. die Brandschutzvorschriften, das Brandschutzregister oder die Online-Plattform «Schutz vor Naturgefahren», welche Tipps bietet, um Gebäudeschäden zu vermeiden.

---

### Interkantonaler Rückversicherungsverband IRV

Der Interkantonale Rückversicherungsverband (IRV) bietet den Kantonalen Gebäudeversicherungen (KGV) die Möglichkeit der Rückversicherung gegen die Risiken Brand und Elementar. Sie bietet den KGV Produkte und Dienstleistungen im Zusammenhang mit dem Risikomanagement und dem Risikotransfer. Bei grossen Schadenereignissen werden die Schäden durch eine solidarische Aufteilung der Risiken zwischen allen KGV und dem IRV gedeckt. Statistische Analysen auf lange Sicht und Auswertungen von Schadenereignissen gehören ebenfalls zur Palette an Dienstleistungen, welche der IRV bietet.

---

## Schweizerischer Pool für Erdbebendeckung

Der Schweizerische Pool für Erdbebendeckung stellt seinen 17 Mitgliedern im Fall eines Erdbebens pro Kalenderjahr maximal zwei Mal zwei Milliarden Franken zur Verfügung. Dank dieses Systems können die betroffenen Kantonalen Gebäudeversicherungen bei heftigen Ereignissen zumindest einen Teil der Schäden decken und somit die geschädigten Hauseigentümer unterstützen. Dieser Schutz ist allerdings bei einem schweren Erdbeben kaum ausreichend. Deshalb setzt sich der Pool auch für eine obligatorische Erdbebenversicherung ein.

---

## Präventionsstiftung der Kantonalen Gebäudeversicherungen

Die Präventionsstiftung der Kantonalen Gebäudeversicherungen fördert Projekte der angewandten Forschung im Bereich des gebäudebezogenen Risikomanagements von Naturgefahren. Sie lanciert regelmässig Wettbewerbe in den Bereichen Schadens- und Risikoanalyse, Erarbeitung und Bewertung von Schutzmassnahmen, sowie Kommunikation. Da die Naturgefahren das grösste Risiko für die Kantonalen Gebäudeversicherungen darstellen, beschränkt sich die Förderung der Stiftung auf diesen Forschungsbereich. Die Lösungen, welche die Präventionsstiftung erarbeitet, werden grösstenteils von der Vereinigung Kantonaler Feuerversicherungen umgesetzt. Weniger Schäden bedeutet weniger Kosten. Die Präventionsstiftung trägt somit indirekt zur Beibehaltung tiefer Versicherungsprämien bei

## 4 Pfeiler der Freiburger Wirtschaft

---

BCF-FKB  
ECAB-KGV  
GROUPE E  
TPF

Zusammen mit der Freiburger Kantonalbank, Groupe E und den Freiburgischen Verkehrsbetrieben bildet die KGV die Organisation «4 Pfeiler der Freiburger Wirtschaft». Mit gemeinsamen Aktionen unterstützen die 4 Partner verschiedenste Projekte und Veranstaltungen in den Bereichen Kultur, Sport und Wirtschaft.

---

### «Action 4P»

Seit ihrer Gründung im Jahr 1997 haben die 4 Pfeiler der Freiburgischen Wirtschaft (4P) ihre Kräfte gebündelt, um grössere Projekte im Kanton zu unterstützen.

Fortan soll diese Unterstützung im Rahmen der «Action 4P» erfolgen.

Die «Action 4P» wurde 2018 gegründet und ist ein Ideenwettbewerb zur Unterstützung von Projekten, die einen dauerhaften und nachhaltigen Einfluss auf den Kanton und seine Bewohner ausüben.

## Besondere Engagements

---

Nebst den gemeinsamen Aktionen im Rahmen der 4 Pfeiler engagiert sich die KGV mit verschiedenen Partnerschaften und finanzieller Unterstützung zugunsten von Ausbildung, Erhalt der Traditionen, Soziales, Kultur und Sport im Kanton Freiburg.

---

### HTA-FR

Die KGV hat beschlossen, die Schaffung eines Lehrstuhls für Erdbebensicherheit an der Hochschule für Technik und Architektur Freiburg (HTA-FR) zu unterstützen. Die Unterstützung erstreckt sich auf mehrere Jahre.

---

## ED

Im Bereich der Brandverhütung finanziert die KGV zur Hälfte eine Doktorandenstelle im Erkennungsdienst der Freiburger Kantonspolizei. So kann der Inhaber eines Bachelor-Titels dieses Fachgebiets die Ausbildung an der Schule für Kriminalwissenschaften der UniL fortsetzen und gleichzeitig die erworbenen Erkenntnisse mit den anderen Mitgliedern des Dienstes teilen.

---

## Estriche der Feuerwehr

Die KGV hat in grösserem Umfang die die Inventarisierung von Hunderten Gegenständen, die in den Estrichen der Feuerwehrlokale der Stadt Freiburg liegen, unterstützt. Sie finanzierte dazu die Recherchearbeiten von Archiv- und Kulturspezialisten. Das Projekt begann 2015 und wurde 2018 beendet. Diese wissenschaftliche Inventarisierung bietet einen wichtigen Mehrwert zum Erhalt dieses Kulturguts.

---

## Château d'Illens

Die KGV hat beschlossen, die Renovierung des wunderbaren und einzigartigen Schlosses «Château d'Illens» mit einem Beitrag über zwei Jahre zu unterstützen.

---

## Sponsoring

---

Ferner unterstützt die KGV – wenn auch in bescheidenem Umfang – Sportmannschaften auf Nationalligaebene, setzt dabei jedoch den Schwerpunkt auf die Nachwuchsförderung. Weitere Unterstützung kommt dem kulturellen oder baulichen Erbe zugute. Es werden Veranstaltungen und Werke auf kantonaler und regionaler Ebene gefördert. So erfüllt die KGV ihre wichtige Rolle als soziale und wirtschaftliche Partnerin.